



2022年 9月29日  
第47号

# JR 東労組 Yokohama

JR東労組横浜地本

発行人 助川一実

編集情宣担当

ホームページ

<http://www.jreu-yokohama1.jp/>



# 安全衛生委員会の**否定**を許さない!

Part 1

## 安全衛生委員会とは?

労働安全衛生法に基づき、一定の規模に該当する事業場では、安全衛生委員会を設置しなければなりません。労働災害防止の取り組みは**労使が一体となって行う必要**があります。そのためには、安全衛生委員会において、労働者の危険又は健康障害を防止するための基本となるべき対策(労働災害の原因及び再発防止対策等)などの重要事項について、労働者の意見を反映させるよう十分な調査審議を行う必要があります。

※厚生労働省のHPより



つまり…安全衛生委員会は、労働者の安全・健康を守るために重要なもの!



えっ~!!!  
会社は社員の話を聞いてくれないの!?  
安衛も評価の対象なの!?  
安全衛生委員会の否定!?

## ある現場長(統括安全責任者)の発言



- ・今の安衛は昔と違うから要求しても会社は言うこと聞かないよ!
- ・なんでみんな安衛やってるの?
- ・Aさんを安衛の委員にするのは、1つもプラスにならないと思うんだけど!

## 問題点

1. 安全衛生委員会は、安全衛生法に基づいて労働者が安全かつ健康的に働けるように労働者と会社が話し合う場です。「要求しても会社は言うことを聞かない」というのは、安全衛生委員会の否定であり、コンプライアンス違反です!
2. 安全衛生委員を担うことで評価されることも、不利益を受けることもあってはならないことです。「1つもプラスにならない」とは明らかに「不利益扱いをする」という意思表示であり、許されるものではありません!



法律を平気で無視する会社を許してはならない!  
労働組合としてのチェック機能をいかに発揮しよう!